
Preparan retorno a de clases presenciales en la Región de Valparaíso

En la última sesión del Consejo Asesor “Paso a Paso Abramos las Escuelas 2020 – 2021”,
convocado por el Ministerio de Educación y la Unesco, fue el Ministro de Educación, Raúl
Figueroa, el encargado de anunciar que esta instancia de participación, que busca
establecer las medidas necesarias para retornar a clases presenciales este año, se replicará
en las 16 regiones del país.

Es por eso que este viernes 15 de enero se realizó el primer Consejo Regional “Paso a paso,
abramos las escuelas”, encuentro que en la región fue encabezado por la seremi de
Educación, Patricia Colarte Troncoso, y que contó con la participación de académicos,
profesores, autoridades regionales y miembros de la comunidad educativa como directores,
profesores y apoderados, quienes cada 15 días abordarán temas relevantes para avanzar en
la reapertura de los establecimientos educacionales, en la medida que las condiciones
sanitarias así lo permitan.

Anuncio Patrocinado

Al término del primer encuentro la Seremi de Educación, Patricia Colarte, señaló que “el
Consejo Asesor es también otra oportunidad más para fortalecer el diálogo con todos los
actores educacionales de la región, instancia que nos da cuenta de las particularidades de
cada comunidad educativa y así podamos en conjunto establecer el mejor camino para
volver a clases presenciales y sigamos avanzando con los aprendizajes de los alumnos,
cuando las condiciones sanitarias lo permitan”.
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Gustavo Valdenegro Rubillo, alcalde de la comuna de Petorca y miembro del Consejo
Asesor, agradeció “la oportunidad que se la otorga a esta comuna tan alejada de participar
ya que tenemos una realidad propia” al mismo tiempo afirmó estar “contento de conformar
este Consejo por la importancia del debate y la conjunción de ideas para resolver el retorno
a clases presenciales con seguridad, sin trastornos en la salud de los alumnos y sus familias.
Estoy por volver a clases presenciales por ser irremplazables y creo que vamos a ir juntos
avanzando a una solución”, indicó.

El trabajo del Consejo se centrará en tres ejes: promover la reapertura presencial de los
jardines infantiles, de las escuelas y los liceos generando encuentros informativos con la
comunidad escolar; realizar un proceso de monitoreo de los establecimientos educacionales
en base a los planes de funcionamiento 2021; y dar seguimiento al proceso de regreso a
actividades presenciales 2021 relevando experiencias, aprendizajes, buenas prácticas y
desafíos.

Diálogo con la comunidad educativa

Por más de 2 horas, los miembros del consejo dialogaron sobre los protocolos sanitarios de
los establecimientos con el objetivo que las familias los conozcan; la importancia de la
presencialidad en las clases de acuerdo a las medidas de la autoridad sanitaria y recoger la
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experiencia y realidades de las diversas comunidades educativas.

Patricio Cornejo, presidente del directorio del Liceo Mixto San Felipe y del Liceo Mixto
Bicentenario de Los Andes, este último el primer establecimiento educacional en retomar
clases presenciales en la Región de Valparaíso Continental destacó que “la experiencia del
retorno del año pasado fue enriquecedora y nos permitirá ahora tomar las mejores
decisiones en beneficio de los alumnos, sabiendo que las clases presenciales son
irremplazables. Con esta experiencia vamos a colaborar y ayudar a que los colegios tomen
las mejores decisiones en beneficio de los estudiantes y profesores. Un día clases se
transformó en un tiempo muy valioso e importante y traspasaremos nuestra experiencia
para sugerir lo que sea necesario mejorar y modificar para tomar las mejores decisiones”.

Por su parte Carlos López, apoderado del Liceo Mixto Bicentenario de Los Andes, indicó que
esta instancia “es importante para abrir caminos, descubrir realidades y darle forma al
retorno al colegio. La duda de los padres es por la desinformación sobre el retorno y hay
que demostrarles que los aforos son controlados, que se aplican protocolos sanitarios y de
esa manera tengan la certeza de que nuestros hijos estarán seguros en la escuela”.

Avances a nivel nacional

El año pasado se cerró con un importante trabajo del Consejo a nivel nacional que se
tradujo en un Primer Informe en que los 18 miembros del Consejo coincidieron en que “es
imprescindible garantizar que 2021 no será otro año sin clases presenciales”.

Además, dentro de las principales conclusiones se considera que la reapertura presencial de
los jardines infantiles, de las escuelas y los liceos se debe establecer como una prioridad
país y que es necesario avanzar tempranamente a la reapertura de todos los
establecimientos que cumplan las condiciones sanitarias, siendo la prioridad los estudiantes
en contextos vulnerables.

El pasado miércoles el grupo de experto retomó las sesiones semanales a las que por
primera vez se sumó la presidenta de la Asociación de Trabajadores de la Junta Nacional de
Jardines Infantiles (Ajunji), Silvia Silva, y el presidente de la Confederación Nacional de
Asociaciones de Funcionarios Asistentes de Educación (Confemuch), Arturo Escarez, como
miembros permanentes.

Consejo Regional “Paso a Paso, Abramos las Escuelas”:

Patricia Colarte Troncoso, Seremi de Educación; Francisco Alvarez Román, Seremi de
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Salud; Gustavo Valdenegro, Alcalde de Petorca; Daniel Morales, Alcalde de Limache;
Patricio Cornejo, Presidente del directorio del Liceo Mixto Bicentenario de Los Andes y
Liceo Mixto de San Felipe; Carlos López, apoderado Liceo Mixto Bicentenario de Los Andes;
Mauricio Cancino, Médico; Rodolfo Orrego en representación de los sostenedores REDCO y
Daniel Burotto Huidobro, representante del Colegio de Profesores.

y tú, ¿qué opinas?


